



Conferencia Regional sobre Migración
Regional Conference on Migration



Declaración Extraordinaria

LA CONFERENCIA REGIONAL SOBRE MIGRACIÓN (CRM) REITERA SU COMPROMISO EN PROMOVER LA IGUALDAD DE GÉNERO Y EL EMPODERAMIENTO DE LAS NIÑAS Y MUJERES EN CONTEXTOS MIGRATORIOS

Los Países Miembros de la Conferencia Regional sobre Migración (CRM), en ocasión del V Congreso Regional sobre Mujeres en Contextos Migratorios: **“La Migración tiene rostro de Mujer: por el respeto y la integridad de sus derechos”**, celebrado en Panamá, República de Panamá, los días 6 y 7 de Julio de 2023.

Reconocemos la importancia y el impacto que ha representado el cambio de tendencias en la región, al observar el creciente número de niñas y mujeres en contexto de movilidad humana, con necesidades específicas, asociado a la feminización como consecuencia de múltiples factores, como la violencia en todas sus formas, la pobreza, un incremento y sobrecarga del trabajo de cuidados de las mujeres, los desastres ambientales y efectos del cambio climático, entre otros; por lo cual reiteramos la importancia de proteger y respetar sus derechos en las diversas etapas del ciclo migratorio.

Reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando para lograr la erradicación de todo tipo de discriminación y violencia contra niñas y mujeres en todos los contextos, tomando en cuenta la interseccionalidad, con especial atención, en aquellas mujeres que se encuentran en movilidad humana.

De igual forma, sostenemos el compromiso de sumar esfuerzos mediante la cooperación, la solidaridad, la responsabilidad compartida, el diálogo constructivo e intercambio de experiencias, a nivel internacional, regional o bilateral; para la implementación y observancia de los compromisos internacionales de los que cada Estado sea Parte, que permitan la promoción y el empoderamiento económico y social de todas las mujeres a través de políticas, marcos legales e institucionales, proyectos y programas que incorporen la perspectiva de género en las acciones de gobiernos nacionales y locales, agencias internacionales y organizaciones de la sociedad civil.

Recordamos que, la oportunidad de migrar de forma segura, ordenada y regular promoverá la autonomía y el verdadero empoderamiento de las mujeres migrantes, refugiadas y solicitantes de asilo, a través de la garantía de la protección integral de sus derechos humanos, con el compromiso de las más altas autoridades de cada uno de los Países Miembros de la CRM, así como el Compromiso de Buenos Aires.



Conferencia Regional sobre Migración
Regional Conference on Migration



Subrayamos la necesidad de promover a favor de niñas y mujeres el respeto y el disfrute pleno de sus derechos humanos y libertades fundamentales; promoviendo un diálogo activo, donde contar con su participación permitirá acciones más eficientes y efectivas, basadas en evidencia, para abordar una realidad que permita tratar con especificidad su situación, al ser visibilizadas, mediante la realización de acciones concretas, e impulsar espacios seguros y de confianza sin discriminación.

Apreciamos el apoyo incondicional del Gran Ducado de Luxemburgo, Canadá, OIM, ACNUR, CICR y OACNUDH para la realización de esta quinta edición del Congreso Regional sobre Mujeres en contextos migratorios, propiciando espacios para el tratamiento integral de las necesidades de las niñas y mujeres migrantes, con un adecuado enfoque de género.

Reiteramos la disposición de la Conferencia Regional sobre Migración en continuar el trabajo articulado entre Países Miembros; para asegurar la gobernanza de la migración, de cara a que las necesidades de las personas migrantes sean consideradas, desde una perspectiva integral, asegurando espacios para la promoción y protección de sus derechos humanos, en especial de las niñas y mujeres en contextos migratorios.